

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde señor Zaragüeta y con la sola asistencia de tres concejales, comenzó la sesión á las cinco de la tarde.

Después llegaron más concejales hasta el número de 13.

ORDEN DEL DIA

Gratitud.—El Ayuntamiento queda enterado de los telegramas que han enviado los ministros de la Guerra y Capitán general, dando las gracias por la despedida tributada á nuestras tropas.

En honor de Moya.—Pasa á informe de la Comisión de Fomento una instancia solicitando se dé á una calle de esta ciudad el nombre del ilustre periodista don Miguel Moya, que tanto cariño tenía á San Sebastián, y cuyo aniversario de su muerte se cumplía en el día de ayer.

Extracto de acuerdos.—Es aprobado el extracto de los acuerdos tomados por nuestra corporación municipal durante el mes de Julio, y que han de ser publicados en el «Boletín Oficial».

Resumen.—Es aprobado el resumen de los trabajos realizados durante el mes pasado por el Laboratorio municipal.

A Pagar.—Se acuerda aprobar la relación de jornales y cuentas satisfechos durante la pasada semana con cargo á los presupuestos municipales.

INFORMES

Comisión de Fomento.—En un grupo escolar. Se aprueba el proyecto de construcción en el grupo escolar de Eguifa.

El nombre de una calle.—Se acuerda aprobar el informe de la Comisión y dar el nombre de don Ramón María de Lili, á la vía que conduce desde el Puente de Santa Catalina al nuevo puente de la Zurriola.

Ampliación.—Se amplía en quince días, el plazo de admisión de instancias para optar á las becas de estudios profesionales y bellas artes.

El señor Zaragüeta abandona la presidencia y la ocupa el señor Iturri.

Obras en escuelas.—Se aprueba el informe relacionado con las obras que deben efectuarse en la casa-habitación de las Escuelas de Amara y Viteri.

COMISION DE GOBERNACION

No hay casas para los vivos, y se amplía la de los muertos.—Se aprueba el proyecto de ampliación del Cementerio de Polloe.

COMISION DE OBRAS

El frontón de Atocha.—Vuelve á la Comisión el informe del concurso celebrado para la ejecución de las obras de elevación de la pared izquierda del frontón público de Atocha.

Dimisión.—Es aceptada la dimisión que de su cargo presentan dos cabos y un individuo del cuerpo de Zapadores bomberos.

Liquidación.—Se aprueba la liquidación del suministro de listón piedra arenisca para la conservación de calles.

Prórroga.—Se prorroga 30 días, el plazo de ejecución, al contratista de las obras de ampliación del lavadero de muelle.

Otra liquidación.—Se aprueba la liquidación de construcción de aceras de asfalto de tres casas.

Pliego de condiciones.—Es aprobado el presupuesto y pliego de condiciones para la venta del solar C. de la manzana segundada de la Avenida de Francia y de los

solares C, D. y G. de la manzana 68 del ensanche de Amara.

Pago de intereses.—Después de intervenir el señor Iturri, muy acertadamente, en la discusión para lo cual abandona momentáneamente la presidencia, siendo sustituido por el señor Peña, se acuerda abonar los intereses correspondientes á las cantidades devengadas en las obras de pavimentación de la carretera de Miraconcha y el puente de Santa Catalina.

Construcción.—Queda sobre la mesa la petición de doña María Elósegui, para construir una casa en el barrio de Gros.

Pago de derechos.—Se aprueba el informe relacionado con el cobro de derechos de construcción, reconocimiento y alcantarillado correspondientes á una casa que se intentó construir en la calle de Aldamar.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Subvenciones.—Propone la Comisión que se subvencione al Real Club Náutico con 6.000 pesetas.

El señor Imaz propone que sólo sea de 2.000 pesetas.

El señor Sasiaín dice que él es más radical y propone que no se conceda subvención.

Defiende su concesión el señor Loyarte y luego el señor Laffitte, quien manifiesta que entre las regatas de traineras y las que organiza el Club Náutico, éstas tienen más importancia.

Dice el señor Imaz que el pueblo es quien juzga (oh la ley de mayorías, señor nacionalista!) Piensa usted como un perfecto liberal! y que el pueblo acude á presenciar las regatas de trianeras en un número infinitamente mayor.

Intervienen muy acertadamente en la discusión, los señores Peña y Tellechea y por 43 votos contra 3 se desechan las enmiendas de los señores Sasiaín e Imaz.

Con la votación invertida se aprueba la concesión de la subvención de 6.000 pesetas.

Se discute después la subvención de 5.000 pesetas, que se proponía para el campo de Golf. El señor Sasiaín, pide que no se dé cantidad alguna y el señor Imaz que se rebaje á 2.000.

Defienden el informe los señores Iturri y Loyarte y lo impugna el señor Sasiaín, quien dice que en San Sebastián no hay 20 personas que sepan jugar al golf.

Por 3 votos contra 13 se desecha la enmienda del señor Sasiaín, y por 4 contra 13 la del señor Imaz.

Con la votación invertida se aprueba el informe.

Propone la Comisión que se dé al Club Deportivo «Fortuna» una subvención de 500 pesetas. El señor Laffitte cree que la subvención es pequeña y propone que se amplie á mil pesetas. El señor Imaz se muestra conforme y admite la enmienda por el señor Iturri como presidente de la Comisión, así se acuerda.

También y en vista de la petición hecha se acuerda en votación nominal y por 47 votos contra dos, aumentar á mil las 500 pesetas que se incluían para subvención al Recreación Club.

A las Sociedades populares.—El señor Tellechea propone y se acuerda así que la Comisión de Fomento estudie el medio de conceder una subvención á las Sociedades populares «Euskal-Billera», «Donostia-Zarra» y «Umore-Ona».

El impuesto sobre toldos.—Después de una larga discusión en la que intervienen los señores Marcellán, Alvarez, Iturri, Sasiaín y otros, se aprueba el informe de la Comisión á la instancia de los señores Elichecha Hermanos y otros, solicitando se deje sin efecto la tarifa impuesta á los toldos colocados en la playa, y cuyo informe es contrario á la petición de los reclamantes.

Una subvención.—Se aprueba, por último el informe accediendo á la instancia de don Juan Juanena solicitando una subvención para la guía ilustrada de San Sebastián.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Una carta.—El señor Iceta pide que sea arreglada una caja de arbitrios que existe en la Pescadería, prometiéndosele que se hará como solicita.

Seguidamente, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Un estreno interesante

“El admirable Crichton”

La Compañía que dirige Gregorio Martínez Sierra, y a cuyo frente figura Catalina Bárcena, la exquisita actriz, dará a conocer a nuestro público el próximo miércoles una primorosa comedia inglesa, titulada «El Admirable Crichton», de la que es autor el notabilísimo dramaturgo, de universal renombre, Mr. James Barrie.

La originalísima producción consta de cuatro actos, cuya acción se desenvuelve en Inglaterra el primero y cuarto y en una isla desierta los actos centrales.

Es «El Admirable Crichton» una obra de honda interés espiritual y de apariencia humorística y frívola, que cautiva, enciende y entusiasma. Los sentimientos y los caracteres que en su acción pugnan y se debaten terminan por hacerse familiares y por captar la simpatía del espectador.

El éxito logrado en Barcelona por «El Admirable Crichton» —es aquella capital el único punto de España donde la obra ha sido estrenada— tendrá seguramente una rotunda confirmación en San Sebastián.

A los indiscutibles méritos de la comedia hay que añadir el de una primorosa interpretación, en la que llevan la parte más interesante Catalina Bárcena y Manuel Collado y el de la original y bella presentación escénica, cuidada hasta en sus menores detalles por el traductor de la obra y director de la Compañía Gregorio Martínez Sierra.

Antes del estreno, el precitado y famoso escritor leerá unas cuartillas que prolongan el acontecimiento teatral.

JARABE DEYEN

DE MANZANA LAXANTE

Utilísimo en los adultos y insustituible en los niños. De venta en todas las farmacias. Depositario en San Sebastián, Elzaurd, Plaza de Guipúzcoa 6, y en Madrid, E. Durán, Mariana Pineda, 10.

Cuidado! PIED EL «DEYEN», pues hay imitaciones

Taquígrafo-Mecanógrafo

práctico en correspondencia, ofrece para secretaria o cargo análogo. M. Alcaraz, Miracruz, N, tercero, derecha.

THE FOX

Fábrica de Peletería, Echaide, 8, esquina San Marcial, demuestra como se puede lograr RENARTE legítimo desde un precio de 50 pesetas.

Nuevos modelos 1922

BERLIET

Automóviles

STUTZ

Nuevos modelos 1922

MITCHEL

Entrega inmediata. Puestos en San Sebastián. Precios con los antiguos aranceles. Agentes exclusivos para Guipúzcoa: A. BRISAC ALIB & Cía. Larramendi, 3, entresuelo, San Sebastián.

FIAT 12 H. P.

Por ausencia, vendo uno en muy buen uso. Dirigirse a esta Administración.

:- Sensacional descubrimiento :-

SIFILIS (AVARIOSIS)

Se cura radicalmente con el producto de fama mundial

HIDROYODINA

----- Pesetas 10, frasco -----



Cura eczemas, acné, úlceras de las piernas, granos, erupciones, manchas de la piel y cuantas impurezas de la sangre se noten en el organismo.

TOS, BRONQUITIS, TISIS, SE CURAN CON LAS GOTAS EXCELSIOR. 5 PESETAS FRASCO.

De venta en Farmacias y Centros de específicos de España y América. Para folletos, pedidos y correspondencia dirigirse al Laboratorio EXCELSIOR, de Galaf (Barcelona).

Pizarra para cubiertas

Grandes existencias de todas clases, española, francesa y artificial. Cartón cuero y fieltro asfaltado.

Representante de la Casa CUBIERTAS y TEJADOS, de Barcelona, Antonio Astigarraga, Loyola, 13, San Sebastián.